

Pepe Grillo



## Tren México-Querétaro

El gobernador Mauricio Kuri no quita el dedo del renglón y ha relanzado el proyecto del Tren México-Querétaro, que sería de alta velocidad y que supondría un cambio cualitativo en la movilidad del centro del país.

El proyecto, que supone 200 kilómetros de vías, ha estado en el arrancadero, pero sin recibir luz verde todavía.

El gobernador Kuri se reunió con el presidente López Obrador en Palacio Nacional y uno de los temas abordados de interés público fue el del tren.

**Sería un aliado de la actividad comercial y turística y podría desprestigiar la carretera que es una de las más transitadas del país por vehículos de carga.**

El gobernador Kuri sabe que para cualquier proyecto de largo aliento es imprescindible la participación de la federación y de ahí su interés en mantener una comunicación fluida con el Ejecutivo federal.

### Cumbre de Palenque

Hay interés en que la cumbre de Palenque, que arranca el día 21, sea un evento relevante.

El presidente envió a Venezuela a la canciller Alicia Bárcena para invitar personalmente a Nicolás Maduro para que asista. Obtuvo respuesta positiva.

Desde luego es un personaje controvertido pero su presencia es necesaria porque no ha hecho nada para evitar que miles de venezolanos estén deambulando por territorio mexicano, con absoluta vulnerabilidad, tratando de alcanzar la frontera con Estados Unidos.

**No queda claro si hay alguna posibilidad de acuerdos concretos. El nombre del evento, de candor bucólico, "Encuentro por una vecindad fraterna y con Bienestar" no genera muchas expectativas.**

El evento se realizará dentro del sitio arqueológico de merecida fama mundial. Hay una docena de países invitados. Todavía no se ha confirmado si vendrán los presidentes o un representante diplomático.

Urgen acciones concretas porque los migrantes están marchando, corriendo peligros y muchos otros se alistan a seguirlos.

### Morena. ¿Una mujer para Jalisco?

Retomó fuerza la versión de que Morena ha decidido contender con una mujer en Jalisco. Sería, dicen allá, una decisión producto de que el bastón de mando de Morena de la 4T está en manos de Claudia Sheinbaum y no de Adán Augusto López, con quien estaban alineados los aspirantes hombres.

**De modo que los reflectores políticos comenzaron de inmediato a buscar a las principales aspirantes, entre ellas la diputada tapatía Claudia Delgadillo que fue la primera en reconocer sus aspiraciones.**

La maestra Clara Cárdenas también está registrada, y la diputada Cecilia Márquez. La misma versión señala que los aspirantes varones que sean descartados como Carlos Lomelí y Chema Martínez tendrán prioridad para las principales alcaldías de la entidad, Guadalajara y Zapopan.

La de Jalisco será una de las contiendas estelares del 2024.

### Tijeretazos y costo político

Escala el conflicto detonado por el proyecto gubernamental de recortar el presupuesto del Poder Judicial y desaparecer fideicomisos.

Ya incluso se estableció como tema de campaña en Morena, lo que manda el mensaje de que la ofensiva seguirá aunque el presidente López Obrador ya no despache en Palacio Nacional.

**Los principales afectados con la decisión de desaparecer los fideicomisos, los trabajadores del Poder Judicial, ya tomaron las calles y anunciaron más movilizaciones. No se quedarán mirando, dicen, mientras desaparecen derechos adquiridos.**

Las tijeras se están afilando pero ya quedó claro que el recorte tendrá un costo político para el gobierno, proporcional al tijeretazo que planea •

pepegrillo@cronica.com.mx

